
様式３ 

会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
令和５年度 第４回 相模台地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

南区役所 相模台まちづくりセンター 

電話 ０４２-７４４－３１４８（直通） 

開催日時 令和５年１２月１４日（水） 午後３時～午後４時 

開催場所 相模台公民館 ２階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員   ２０人 （別紙のとおり） 

事務局   ２人 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 1 人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開会あいさつ 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 議 題 

（１）まちづくり懇談会について 

  日 時：令和６年１月２９日（月）１８時から 

会 場：相模台公民館２階 大会議室 

テーマ：担い手不足について 

 ・懇談会の流れについて 

 ・レイアウトについて 

 ・懇談内容及び地区の取組状況について 

（２）各団体の取組や課題について 

 

４ その他         

 

５ 閉会あいさつ  

 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局等の発言） 

 

１ 開会 
  戸部副会長のあいさつにより開会した。 
 
２ 会長あいさつ 
  相模台地区まちづくり会議 篠塚会長 
 
３ 議 題 
（１）まちづくり懇談会について 
  今年度のまちづくり懇談会の開催日時等について説明し、レイアウト及びテーマ

内容、地区の取組状況等について、承認された。 
○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 

  テーマ内容の中で、地域活動に参加する住民のところに自治会を加えた方が良

い。PTA の現状はどうか。取組み状況等へ追加したい事項はあるか。 
 ○ 原田委員（双葉小学校 PTA） 
  どの学校の PTA 役員も苦労はしていると思うが、双葉小学校では、数年前からア

ンケートと並行して、PTA 説明会を開催し丁寧に説明している。その場での次の人

事が決まっているので大変助かっている。 
 ○ 垂井委員（若草小学校 PTA） 
  毎年 PTA を決めるのに大変時間がかかっている。来年度は、広報委員や推進委

員等を全て廃止し、本部に統括しようと改革に動いている。 
○ 篠田委員（相模台中学校 PTA） 
 相模台中学校も PTA は不足しているが、任意で加入してもらうため無理強いは

出来ない。役の見直しや業務のデジタル化など、負担軽減に向けて見直しをしてい

る。今回の懇談会に関しては、PTA は学校の中でやっているため、追記は必要ない

と思われる。 
 ○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 
  当日までに確認したい項目があれば、早めに事務局まで連絡してもらいたい。 
 
（４）各団体の取組や課題について 

○ 中村副会長（社会福祉協議会） 
  １２月２０日（水）に川崎市の聴覚障害センターへ理事が視察研修する予定。ま

た、来年２月には非常に好評であった健康講座を開催するので、是非お越しいただ

きたい。 
 



○ 長澤副会長（相模台公民館） 
  １０月の健康まつりや１１月の公民館まつり、１２月の子どもまつりとも非常に

盛況であったが、ボランティアが集まりづらく、まつりを運営する側の人数が少な

くなっている。 
相模台地区は、スポーツ推進員や青少年部員等、市から推薦を依頼されている人

数が多く、今回のまちづくり懇談会のテーマにもあるように、担い手不足が課題と

なっているが、今後ともご協力をお願いしたい。 
 ○ 前田委員（相模台地区自治会連合会） 
  ５年前から若草小学校をはじめに、双葉小学校、桜台小学校の生徒を対象に学習

支援を実施している。児童は自治会館で約２時間楽しく過ごしてもらっている。 
○ 古川委員（相模台地区自治会連合会） 
 南台地区１丁目～６丁目には５自治会あり、来年３月１０日に総合防災訓練を実

施する予定。今年の３月も実施しており、約３００名の参加者があった。起震車や

煙体験、消火訓練、炊き出し訓練等予定しているので、是非ご参加いただきたい。 
○ 遠藤委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会） 
 １０月の末で、詐欺被害が南区だけで１４件発生しているとのこと。年末に向け

て、詐欺や空き巣が多く発生すると思われるため、十分お気をつけいただきたい。 
○ 小関委員（相模台公民館青少年部） 
 子どもまつりが５年ぶりにコロナ前の規模で開催することができた。来場者は多

かったが、まつりを運営する子供のスタッフは足りない状態で、まつりの開催方法

や、青少年部の構成も含め改善に向けて取り組んでいる。 
○ 原田委員（双葉小学校ＰＴＡ） 
 消防団の活動について、市内の消火栓や防火水槽の標識を、老朽化が激しいこと

から順次撤去している。また、１２月２６日～１月１日まで歳末特別警戒が始まる

のでご承知おき頂きたい。１月１４日には淵野辺公園で出初式を開催する、消防車

両の展示もあるので、是非ご来場いただきたい。 
 ○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 
  消防団の担い手も不足していると思われるが、現状はどうか。 

○ 原田委員（双葉小学校ＰＴＡ） 
 各班によって人数の増減が激しいため一概には言えないが、ギリギリで回してい

るところもある。家庭の理解が得られず入団してもらえないケースもあるが、適任

者がいれば是非推薦していただきたい。 
○ 篠田委員（相模台中学校 PTA） 
 今回から公立も私立も受験がインターネット出願になるため、学校側から何度も

周知が来ている。１２月２２日の終業式から１月９日の始業式まで冬休みとなり、

子供たちの外出の機会も増えると思うが、地域の皆様の見守りをお願いしたい。 
 



○ 小室委員（相模台地区保護司会） 
  保護司会は２名欠員状態であったが、先日ようやく１名見つかった。今年は保護

司の啓発活動を相模大野で少し規模を大きくして実施した。７月には犯罪予防、１

１月には薬物の禁止について実施したが、引き続き犯罪の無い社会に向けて、啓発

活動を中心に活動したい。 
○ 杉山委員（相模台第１地域包括支援センター） 
 てくてくおさんぽラリーを２月まで開催している。今年は「まちのコイン」も活

用して実施しており、是非ご参加いただきたい。 
  
４ その他 

意見等なし 
             
５ 閉会あいさつ 

中村副会長のあいさつにより閉会した。 
 

以  上   

 



相模台地区まちづくり会議名簿 

委 員 名 役職 所属団体 出欠 

篠塚 実希子  会長 相模台地区自治会連合会 会長 出 席 

枡田 貞明 副会長 相模台地区自治会連合会 副会長 出 席 

前田 誠一   相模台地区自治会連合会 副会長 出 席 

古川 正修   相模台地区自治会連合会 会計 出 席 

長澤  敬子 副会長 相模台公民館 館長 出 席 

戸部 惠美子 副会長 相模台地区民生委員児童委員協議会 会長 出 席 

中村 明 副会長 相模台地区社会福祉協議会 会長 出 席 

吉田 保彦   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会  部会長 出 席 

遠藤 和宜   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会  部会長  出 席 

有村 晴信   相模台地区老人クラブ連合会 副会長 出 席 

古定 謙一   相模台商店街連合会 会長 欠 席 

草間 やよい   相模台青少年健全育成協議会 会計 出 席 

 小関 晴代   相模台公民館青少年部 副部長 出 席 

佐藤 義昭   相模台公民館体育部 部長 欠 席 

礒端 勝博   相模台公民館健康づくり委員会 委員長 欠 席 

大野 健一郎   相模原市消防団南方面隊第４分団 分団長 欠 席 

竹中 詩子   相模台小学校ＰＴＡ 副会長 欠 席 

福山 博昭   桜台小学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

原田 征士   双葉小学校ＰＴＡ 会長 出 席 

垂井 紗季   若草小学校ＰＴＡ ＰＴＡ本部代表（まちづくり会議担当） 出 席 

東  正充   麻溝台中学校ＰＴＡ 副会長 欠 席 

篠田 春美   相模台中学校ＰＴＡ 会長 出 席 

本山 香津江   相模台地区交通安全母の会 会長 出 席 

上杉 政夫   相模原市農業協同組合麻溝台支店 運営委員選出代表 欠 席 

小室 智   相模台地区保護司会 代表 出 席 

寺田 卓   相模台第１地域包括支援センター センター長 欠 席 

杉山 育子   相模台第２地域包括支援センター センター長 出 席 

渡邊 知雅子   公益社団法人 相模原法人会相模台支部 代表 欠 席 

山本 裕  有識者 出 席 

倉島 勝治  有識者 出 席 

 


